
一般質問通告一覧表 
※質問予定日は変更になる場合があります                      令和４年12月定例会 №１ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

1 飛 松 妙 子 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 1 2 月８日］ 

１．在宅就労支援につ

いて 

１．鳥栖市における就労支援状況について 

２．在宅就労支援とは？在宅就労状況について 

３．就労移行支援とは？移行支援の状況について 

４．在宅就労支援の対象者は？ 

５．在宅就労支援を受けるための流れについて 

６．難病患者の在宅就労支援について 

 

市 長 

 

２．伴走型相談支援と

出産・子育て応援交

付金事業について 

１．本市の相談支援の取組について 

 ⑴伴走型相談支援との繋がりについて 

２．アプリ『佐賀県版ママリ』を活用した相談支援について 

 ⑴鳥栖市の情報はどのような情報を入手できるのか？ 

 ⑵本市の利用人数と利用者の評価と課題は？ 

３．課題への対策について 

４．アプリを無料で利用できる支援ができないか？ 

５．出産・子育て応援交付金の事業について 

 

市 長 

 

３．体育施設の使用料

金について 

１．使用料金の改定は、どのような経緯で行うのか？ 

過去の改定状況は？ 

２．テニスコートの料金体系について 

市 長 

 

２ 牧 瀬 昭 子 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［ 1 2 月８日］ 

１．生活保護について １．生活保護申請がしやすい環境づくりについて 

⑴生活保護の捕捉率が全国的に２割と言われている中で、鳥

栖市でも生活保護基準以下で生活している人が一定いる

と思うが、鳥栖市の見解は 

⑵なぜ生活保護を利用しようとしないと思うか 

⑶多くの人の生活保護への偏見をなくす必要があると思う

が、いかがか 

⑷そのためにどのような方法があると考えているか 

⑸現在の課題と今後の取組について 

２．市長の考えは 

 

市 長 

 

２．インクルーシブ教

育 

１．インクルーシブ教育への市の考え方は 

２．鳥栖市障害のあるなしにかかわらず、全ての子どもが安心

して共に学び、共に成長するための保育及び教育の環境整備

を推進する条例制定前と後の変化は。どのように推進してき

たか 

３．就学相談の現状、本人や保護者の意見、課題、今後の在り

方 

４．地域の小中学校の特別支援への専門性を上げる必要性があ

ると思うが、鳥栖市の見解は 

５．現状と課題、今後の取組について 

 

教育長 

３．子どもの自殺対策 １．20歳未満の鳥栖市の子どもの自殺者数は 

２．子どもの自殺を減らすためにはどのようなことが必要だと

考えるか 

３．現状と課題、今後の取組について 

市 長 

教育長 

 



令和４年12月定例会 №２ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

３ 藤 田 昌 隆 

（新風クラブ） 

 

［ 1 2 月８日］ 

１．旧ごみ焼却施設解

体等調査検討事業に

ついて 

１．9,700千円の業務委託の調査項目について 

２．施設解体に係る国からの交付金について 

３．現在市が持っている跡地活用のビジョンについて 

４．隣地の旧今川グラウンドの対応について 

５．今後の解体スケジュールについて 

 

市 長 

 

２．住宅用地検討調査

事業について 

１．事業費 10,000千円の調査検討の目的・進捗について 

２．調査研究結果の都市計画課、総合政策課との連携について 

 

市 長 

 

３．生活道路における

交通安全対策につい

て 

１．生活道路における危険箇所の把握と対策について 

２．事故が多い交差点への対策について 

３．無電柱化の目的、課題について 

 

市 長 

 

４ 江 副 康 成 
（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2 月８日］ 

１．再選を目指される

橋本市長の５期目に

向けたまちづくり、

その中でも遅滞が著

しい交通インフラ整

備を中心としたまち

づくりの認識と考え

方・進め方を主要な

項目として、また私

の提案に対する受け

止めについて 

１．鳥栖駅周辺整備（鳥栖駅橋上駅化）の白紙撤回後、現在ど

のようなまちづくりを目指そうとされているのか 

２．鳥栖駅６番線を廃止して直ちに駅東側から入場できる改札

口を設置する方策について 

３．ＪＲ九州と西鉄の鉄路の連携をクロスロードのシンボルと

して鳥栖駅と端間駅間に展開できないか 

４．新鳥栖駅の乗換駅の役割及びセントラル駅としての可能性

について 

５．山浦スマートインター（仮称）設置と新鳥栖駅周辺及びそ

の地区計画について 

６．フル規格（九州の背骨）と在来線について 

７．九州のカジュアルな州都としてのまちづくりを目指せる 

のではないか 

８．請願等によりトイレが復活した無人駅（肥前麓駅、肥前旭

駅、田代駅）の今後について 

９．市民公園駅（仮称）の設置について 

10．主要地方道佐賀川久保鳥栖線工事完了までの立石町児童の

通学の安全を確保するためにスクールバス確保及び西部工

業団地拡張の可能性について 

11．郷土愛に育まれながら世界的宇宙的な視野に立って活躍す

る人材を輩出する、子育て支援に熱心なまちづくりについて 

 

市 長 

 

５ 田 村 弘 子 

（立憲民主党議員団） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．安全な生活のため

歩道の整備 

１．通学路緊急対策事業について 

２．安全な通学路・歩道の整備について 

市 長 

 

２．子供を取り巻く環

境 

１．放課後児童クラブについて 

 ⑴なかよし会待機児童解消のための整備について 

 ⑵北小なかよし会学校新設の進捗状況 

 ⑶今後、鳥栖市に必要な放課後児童クラブとは 

２．特別支援学級・通級教室について 

 ⑴鳥栖市が考えるこれからの特別支援学級 

⑵通級教室の担う役割 

３．教育長が目指す鳥栖市の教育 

 

市 長 

教育長 

 



令和４年12月定例会 №３ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

６ 緒 方 俊 之 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．鳥栖駅周辺整備に

ついて 

１．９月定例会にて、ＪＲ九州と課題解決に向けた協議を始め

たと言われた。 

この３か月間どの様な協議をされたのか教えていただき、

その協議の議事録を出していただきたい 

２．今後の進め方をどの様に考えているのか 

３．暫定的に駅東口の設置は出来ないのか 

市 長 

 

２．県内で比較した鳥

栖市の観光について 

１．鳥栖市の観光資源は何ですか 

２．観光事業に力を入れるつもりはあるのか 

３．九州陸路交通の要衝、地理的優位性を活かした観光事業の

考えは有るのか 

４．市役所に観光課を設置してはどうか 

 

市 長 

 

７ 和 田 晴 美 

（新風クラブ） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．鳥獣被害対策にお

ける住民、従事者、

職員の安全対策につ

いて 

１．鳥獣害対策の被害と対策の現状 

２．農業被害者と対策協議会との関わり 

３．市街地出没が発生した時の対応と解決策 

４．市街地出没時の職員の安全について 

５．捕獲対策に従事する方への安全について 

６．公道、住居など危険性の高い場所での対策を含む安全対策

についての考え 

 

市 長 

 

８ 中 川 原 豊 志 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．新産業集積エリア

の造成工事について 

１．造成工事の進捗状況について 

２．３工区の発注予定について 

３．残っている農地について 

４．周辺道路について 

 

市 長 

 

２．旧ごみ処理施設に

ついて 

１．今回の事業における範囲について 

２．今後の利用計画の範囲について 

３．前リサイクル施設予定地は？ 

  これを処理する時期と費用負担は？ 

４．当初の選定した理由は？ 

 

市 長 

 

 



令和４年12月定例会 №４ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

９ 齊 藤 正 治 

（自民党鳥和会） 

 

［ 1 2 月９日］ 

１．旧ごみ焼却施設解

体等調査検討事業に

ついて 

１．事業内容の概要について 市 長 

 

２．市街化調整区域内

の都市計画のあり方

について 

１．地区計画と 50戸連たん制度について 市 長 

 

３．アサヒビール鳥栖

工場の企業進出につ

いて 

１．企業進出をどのように活かそうとされるのか 

２．ビール園の開設について 

市 長 

 

４．2026年操業開始に

向けた周辺整備につ

いて 

１．県道中原鳥栖線の下野交差点から以西の早期整備につい 

 て 

２．県道肥前旭停車場線の整備について 

３．ＪＲ肥前旭駅踏切の拡幅整備について 

４．ＪＲ肥前旭駅の東口の設置について 

５．肥前旭駅広場の整備とトイレの整備について 

市 長 

 

10 尼 寺 省 悟 

（日本共産党議員団） 

 

［ 1 2月 1 2日］ 

１．大型事業と財政の

見通しについて 

１．市長は９月議会で、鳥栖駅周辺整備事業の再開について意

欲的な答弁をされた。また11月３日に開いた市長の市政報告

会で、「新産業集積エリアのアサヒビールへの売却が決まっ

たことで、駅周辺整備、プールの整備の財政的見通しがたっ

た」と述べたとの報道がなされた。これらの事業についての

財政的な見通しの詳細について質問する 

 

市 長 

 

２．学校給食の無償化

について 

１．学校給食法の規定は保護者が給食費を負担しないことを禁

止したものではなく、経費の負担区分を明らかにしたもので

はないか。禁止条項ならば、無償化を実施している自治体は

違法行為を行っていることになるが 

２．義務教育は無償という憲法の規定、さらに子育て世代の経

済的負担の軽減は、コロナ禍、物価高騰という状況と相まっ

て市政の最優先の課題ではないか 

３．他に就学援助などあり、無償化は不要だといわれたが、必

要ではないか 

４．学校給食の無償化を求める。全学年を実施することが、困

難ならば段階的に学年をしぼるとか、多子世帯からでもはじ

められないか 

 

市 長 

教育長 

３．教職員の働き方改

革について 

１．教師の多忙化の対策の強化を求める。多忙化・時間外勤務

の実態は 

２．文科省がだした働き方改革の一環としての各業務に係る役

割分担・適正化のための取組の実情について 

３．教職員組合が実施したアンケートには、「８～９割の教師

が、授業準備時間の不足、退勤時間になっても帰れない。昼

休みは休憩できない」など回答しているが、どう受けとめる

のか 

４．教師不足について 

 

市 長 

教育長 

 



令和４年12月定例会 №５ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

11 池 田 利 幸 

（ 公 明 党 ） 

 

［ 1 2月 1 2日］ 

１．森林管理経営制度

について 

１．制度内容と意向調査の進捗は 

２．現在の林班内の対象者数と申請状況は 

３．事前のアンケート調査の内容と返信状況は 

４．今後の課題と対策について 

５．22林班の対象面積と対象人数及び想定される予算額と基 

金のバランスは？ 

 

市 長 

 

２．まちづくりについ

て 

１．地区計画の主旨及び概要について 

２．市街化区域内の開発行為と現状について 

３．市街化区域内の開発行為に伴うインフラ整備について 

４．市街化区域内の雨水対策について 

５．浸透ます・雨水貯留タンク設置への考え方について 

 

市 長 

 

３．子育て応援につい

て 

１．Ｈ20年鳥栖市議会子育て支援調査特別委員会提言書につ 

いて 

２．結婚支援について 

３．教育現場におけるプレコンセプションケアと社会保障教 

育及び情報モラル教育について 

４．訪問による家事・育児支援について 

５．地域の子育て支援拠点について 

６．子どもの居場所づくりについて 

７．奨学金支援について 

 

市 長 

教育長 

12 永 江 ゆ き 

（ 彩 り の 会 ） 

 

［ 1 2月 1 2日］ 

１．６ヶ月～４歳の幼

児に対し、新型コロ

ナワクチン接種の推

奨について 

１．６ヶ月～４歳の幼児への新型コロナワクチン接種の状況

は？ 

２．これまでに６ヶ月～４歳までの鳥栖市の幼児における新型

コロナ感染症による重症化、又は死亡者の数は？ 

３．これまでの幼児へのワクチン接種と今回の新型コロナワク

チン接種方法の違い 

４．人口動態調査、2019年～2022年までの月ごとの死亡者数の

増減についての見解 

 

市 長 

 

２．不登校児童生徒に

対し、教育機会確保

について 

１．鳥栖市における不登校児童生徒の現状は？ 

２．教育機会確保法（基本理念）第３条４、第３条５について

の必要性をどう考えているのか？ 

３．教育機会確保法（財政上の措置等）第６条についての必要

性はどう考えているのか？ 

 

市 長 

教育長 

３．市民協働推進課の

在り方について 

１．市民活動団体にどの様な期待をしているのか 

２．市民活動支援補助事業の在り方について 

３．とす市民活動センターの役割について 

 

市 長 

 

 



令和４年12月定例会 №６ 

発言 

順位 
氏 名（会派） 

［質問予定日］ 
項 目 要 旨 答弁者 

13 野 下 泰 弘 

（立憲民主党議員団） 

 

［ 1 2月 1 2日］ 

１．コロナ禍、ＳＤＧ

ｓにおける庁内の職

場環境の変化につい

て 

１．Ｗｉｔｈコロナという環境下での庁内の職場環境の変化に

ついて（マスク、パーテーション、服装など） 

２．ＳＤＧｓの観点からの庁内の職場環境の変化について（カ

ーボンニュートラル、エアコン・暖房の設定温度） 

 

市 長 

 

２．市内の野良ねこに

ついて 

１．野良ねこトラブルについて 

２．保護した場合の対応について 

３．去勢などの補助について 

 

市 長 

 

３．予算編成について １．令和５年度予算編成について 

⑴暫定予算か本格予算なのか 

 

市 長 

 

14 西 依 義 規 

（新風クラブ） 

 

［ 1 2月 1 3日］ 

１．スタディルーム（公

共施設での自主学習

室）の設置を 

１．市長及び教育長は、中高生等が土日や夏休み等に利用する

「スタディルーム」の必要性についてどう思うか 

２．鳥栖市の事業として、現在改修中の生涯学習センターの１

室を「スタディルーム」として利用できないか。また、なぜ

日曜日を休館日にしようとしているのか 

３．市立図書館の２階視聴覚室や集会室を「スタディルーム」

として利用できないか 

４．各地区まちづくり推進センターの研修室やサンメッセ鳥栖

の１室を「スタディルーム」として利用できないか 

５．まちづくり推進協議会の事業として、まちづくり推進セン

ターで「スタディルーム」を実施することは可能か 

 

市 長 

教育長 

２．まちづくり推進協

議会が目指すところ

は 

１．まちづくり推進協議会（まち協）は地域自治組織なのか 

２．市民協働事業に関わる業務委託等は推進しているのか。 

また、窓口の一本化も進んでいるのか 

３．まち協と地区団体（社協・スポ協・交対協・青少年）の情

報共有は図られているか 

４．まちづくりでは、情報共有や情報発信が重要だと思うが、

鳥栖市でまち協の統一ホームページ等を開設し、支援しては

どうか 

 

市 長 

 

３．地区計画運用基準

（案）の緩和と拡大

を 

１．佐賀県の協議指針では、開発面積が0.5ｈａ以上となって

いるが、なぜ鳥栖市の地区計画運用基準（案）は１ｈａ以上

となっているのか 

２．旭地区の拠点はどこか。肥前旭駅周辺500ｍ圏内を住居系

として新たに運用基準に加えることはできないのか 

３．（都）鳥栖基山線（田代公園入口以北）の沿線は、市街化

区域に隣接し、幹線道路も整備されたエリアであるので、開

発誘導型として指定できないのか 

 

市 長 

 

15 成 冨 牧 男 

（日本共産党議員団） 

 

［ 1 2月 1 3日］ 

１．市役所における職

場労働環境の改善に

ついて 

１．市長の現状認識について 

２．働きやすい快適な職場にするための方策について 

 

市 長 

 

２．新産業集積エリア

整備事業について 

１．（株）アサヒビールに決定するまでの過程と経緯について 

２．造成工事請負契約における特命（１者）随意契約の妥当性

について 

３．本事業に係る令和４年度予算の推移について 

 

市 長 

 

３．高齢者施策につい

て 

１．次期介護保険事業計画に向けて国で議論されている制度見

直しの内容とその評価について 

２．加齢性難聴者支援のための補聴器助成制度について 

３．ミニバスなど地域公共交通網の整備拡充について 

 

市 長 

 

 


